

新型コロナウイルス感染症に係る危機対策本部
(新型インフルエンザ等対策本部)
知事メッセージ

令和3年5月31日
青森県危機対策本部

新型コロナウイルス感染症に係る対応について

新型コロナウイルス感染症への対応が長期化する中、これまで、県民の皆様方には感染防止対策に御協力いただき、本当にありがとうございます。

本日、飲食店において新型コロナウイルス感染症の感染防止対策を徹底するための認証事業費について、補正予算を専決処分いたしました。

この事業では、県が、飲食店の感染防止対策に係る認証基準を定め、そうした対策を適切に実施する飲食店の認証及び公表を行います。また、それぞれの飲食店が、認証取得やより適切な感染防止対策のために必要な設備等、例えば、アクリル板や消毒液自動噴霧器、換気設備などを整備する場合に支援を行うこととしています。

こうした取組は、本県においても飲食店に関連するクラスターが依然として発生していること等を踏まえ、一刻も早く対策を打つ必要があることから、今般、専決処分したところであります。

また、新規感染者が増加し続ける中であって、211床確保している入院病床については、最大50床程度の追加確保に向けて関係者と協議を進めており、宿泊療養施設については、先般100室を

追加し、既に310室確保しています。

このほか、積極的疫学調査や検査、ワクチン接種などの更なる体制強化とともに、飲食業や観光業をはじめ、厳しい経営環境下にある中小企業者等の事業継続に向けた取組支援などについても現在検討しているところであり、6月定例県議会に補正予算案として提案するための準備を進めています。

県としては、今後とも、日々変化する感染症の動向等をしっかりと見極めながら、感染拡大防止と社会経済活動の維持の両立が図られるよう取り組んでいきます。

次に、県民の皆様方へのお願いであります。

全国の感染状況は収束の気配を見せず、政府は、東京都等における緊急事態措置等の6月20日までの延長を決定しました。本県においても、感染が過去に例を見ないほど広がり、様々な場面でクラスターが発生するなど、県全域に感染が拡大しています。

本県の病床使用率は4割台で推移しておりますが、圏域ごとに見ると津軽地方保健医療圏では8割、西北五地方保健医療圏では7割を超えています。県では、圏域間の入院調整等も含め、入院病床等の確保に努めているところですが、新規感染者数がこのまま拡大し続けると、全県的に医療提供体制がひっ迫し、新型コロナウイルス感染症の医療だけでなく、一般の医療にも大きな影響を及ぼすこととなります。そうすると、県民の大切な命を守りきることができなくなってしまう。

最近の感染事例としては、飲食店や学校の部活動に関連したもの

のほか、葬儀、お祝い、バーベキューなど、親戚や友人といった普段一緒にいない人との会食の場や、趣味の集まりなどでも発生し、クラスター化したものもあります。

こうした事例も踏まえ、県民の皆様方に、人の流れと感染拡大を抑えるために以下の3項目について強くお願いいたします。

1 普段一緒にいない人との接触はできるだけ避ける！

家庭や職場、学校等で毎日のように生活や仕事などの行動を一緒にしている人以外との接触は、できるだけ避けましょう。

たとえ親戚や友人、近所の人であっても、毎日のように一緒に行動していない人との会食・会合等は控えてください。

感染リスクが高い場所への外出・移動は避けてください。この3週間は静かに過ごしましょう。

2 風邪症状などがみられたら、休みを取る・取らせる！

毎日検温し、風邪症状などがみられる時は出勤・登校・外出をせず、他人との接触を極力避けてください。

事業所や施設等では、ひとたびクラスターが発生すれば、濃厚接触者を含めて多くの職員が出勤できなくなり、関係する事業活動が数週間以上停滞するおそれがあります。風邪症状などがみられる時に「休みを取る・取らせる」ことを徹底してください。

3 イベント・行事・大会等は万全の感染防止対策を前提とする！

不特定多数が集まるイベント・行事・大会等に関して、主催者等におかれましては、万全の感染防止対策がとれない場合、中止を含

めて検討していただくようお願いいたします。また、実施する場合には、感染防止対策を徹底し、参加者全員に決められたルール等を遵守させるなど、万全の上にも万全を期してください。参加される方も、主催者等が定めたルールを守り、感染防止に最大限努めてください。

県内でも割合が増えている変異株は、感染力が高く、若者も重症化しやすいと言われており、感染すると御家族やお仲間の方々にまで早いスピードで感染が広がっていきます。皆様お一人お一人がお互いを守り合う気持ちで、引き続き、慎重な行動と感染防止対策を徹底する必要があります。

「これ以上の感染拡大を防ぐ」「医療提供体制を保つ」「みんなの命を守る」、そのために、皆様の御理解と御協力を重ねてお願い申し上げます。